
九
Y
/

P
M
H衍

封
信A川y
t
-
-

交夫
 

為

.
r
a

目
，
恥
、
'
，

卷
毛 

KSJJ4
心
前
一
夫


M
m
J
J
F
l
m

斗
1

4
于

日
京

ru ( 
1lhhrJ bfJ‘- r

d
b

a
a
pS
W

吟

駒

， 

孔
、 

，'~ 262期

jr 

去歲為耗賀母校建校八十週年，同學會拍獻六百

五十藹元興建之交大學人村，已於本年三月落成。四

月十日枝友返新竹耗賀八十一週年枝慶時，將采校慶

專車十輛前往參觀。

交大學人村位於新竹市建功路。



..本年三月請兆慶學長訪美，這次加川，曾參加金山區交

大枝友枝慶餐會。欣承歐陽燕、楊裕球及徐小手，吏，學長款

待，聯袂參觀 Palo Alto 之 Foothill College ，該校 

Campus Center 為美國特珠設計之著名建卒，風格

使美，四人留影誌念:古起楊裕球、歐陽燕、翁兆庚、

徐11多.皂 G 是日天;青乳白月，春光{主勝，誠令人心曠神怡之

旅追ι 的
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四月十日

交大八一週年校聽

交通部林金生部長蒞臨致詞

師長校友六百餘人返校祝賀

今年是交大建校八十一週年校慶，訂於四月十日(星期日〉舉行慶

祝，因為投慶籌備會吳伯禎學長等安排的節目進步，盛況勝過往年。交大

人校慶座談會的舉辦，為校慶啥來新穎莊敬的意義。只是凌竹老因身體稍

有達和，未能前來主持大會，大家很是罣念。(竹老現已康復 o )

新半導體中心落成

交大人座談會意外成功

交大人校慶座談會受到出乎意料的歡迎，詳細紀錄誌後。新半導體研

究中心同時舉行落成具體。按交大從事固態工程科技研究已有十年，有鑑

吉它此項研究工作日趨重要，特於舊歲開始興建半導體研究工廠，利用現有

圍內最具規模的牛導體精密儀器，並獲得國科會電子大型計劃之支援。在

回憩元件及電控電路的設備，於圈內各大學中堪稱首屈一指。 

育樂活動多采多姿

晨，還有書法社、三研吐、長青社、大陸問題研克社、孔孟學會展品

蔣公勳業暨匪情資料展。各社團、各系均有同學在旁解詣。動車員題出有道

:水、國術、西洋劍、 1i.s拳、 j率角社，及中國劫夫表演。

園遊會設在大揉場上，帳;主中有各種趣味遊戲， ~乞食也是五光十色，

南北兼具。香氣笑聲及引了老老少少的位友，在投同學與兒童，興高三是列

前來一試運氣'嚐|嘻美味，為美麗方交大校園帶來了五位償扮的花也 iA
樂的氣氛。

子母雙劍:

難得一尤的中國功夫

系展、社展、園遊會、音樂會

國劇、球賽、溜冰、中國功夫 l
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晨，參與展出的對象為各系。社展的靜態展出主要社固有美術社、攝影
黃主任台幼熟嫻中國功夫，十入般兵器及拳術精通 0

社一一展出六十六年梅竹賽活動專輯， ARC 社一一電工晨，配合電工系
克任交大全找到街研究手土總教頭。
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以展覽為主，配合資料發送與現場說明，以介紹各系特色與課程的系 技慶日，電子物理系主任黃廣志教授表演劍街之英姿。



慶祝大會在圖書館禮堂舉行

全體以掌聲表示向凌竹去致敬

慶祝大會由同學會常務理事王章清學長及盛慶珠院長主持，主主將當日

值龍的內容分別誌後: (講詞錶音 lR周天健主任秘書，秦紹安同學協助整

理，特此誌謝。)

文通部林部長金生講詞

一一今天本人能來參加貴校八十一週年校慶，至感榮幸。本人初到交
通部，第一次會見貴院盛院長時，即提起交通大學多年來與交通部關係
很深，最初交大是由交通部撥款設立，而且郎隸屬於交通部，後來依大學
法改屬教育部，但仍與交通部關係既大丈深。如本部在公路監理作業電算
機化方面，與交大訂有建教合作計劃正在實施。在交通人員訓練方面與交
大「管理科學研究所J r運職工程研究所」早就訂有建教合作計畫。，歷年

實施很布成果，這是本人最高興的事。
本人對於交大素感、欽慕，因為交大付歷史久，八十一年可謂我國最早

晨立之大學口人才多，畢業生多在交通界服務同貢獻大，由於貴校教學
認真，畢業人才知識豐富，水準高，能力強，眠務於交通及政治、經濟各
界，擔任領導人物，造成交通事業優良傳統。基層工作人員更是在高山離
島邊遠地區默默工作，成為無名英雄。無論平時戰時，對國家都右重大貢

獻，最值得欽佩。
因為本人承命主管交通行政管理，故對貴校特別關切。今日參加八

十一週年校慶，文參觀公路監理作業電算機化業務之便，再提出兩點希

望:卜}加強辦理交通部及各交通機關與貴校間之建教合作計劃。因交通
事業多屬服務社會公眾之公用事業， 蔣院長一再提示交通事業應
以能提供迅速、便利、安全、舒適之服務為職志。應求有世界第一

流之服務水準。故更應加強學術與實務問之連繫 o 實施各交通事業

與貴校間之建教合作工作，以改造業務。 
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口由於科學技術不停發展，交通事業欲求提供適量合乎水準之服務，

照合理費率收取報酬，除在工程及技術 1二力求精進之外，對於經營

管理方面亦應研究「管理科學」以配合改進。我國正在進行之十大

建設工程完成後，國民所得增加，屆時我國將踏入已開發之工業國

家之林，六項運輸工程將以新穎姿態出現，舊的管理方法不能聽

付，必2頁按新的管理科學及早建立新的管理制度，以配合經情發

展，迎上時代需求。

最後謹祖盛院長、各位來賓、各位校友、各位同學，身體健康，事業

順利，貴技發展無量!

同學會玉常務理事幸清致詞

交通大學同學會有一個傳統:其組織是由三 it學院畢業的校友分別推

薦一位常務理事，再由此三位常務理事輪值處理日常事務的。這個月恰由

本人輪值，所以我就代表同學會來參加今天的盛典。

首先我代表所有交大畢業的同學，恭祝盛院長、諸位師長身體健康，

也間各佐在校同學學業進步。此外哉特別要報告的是:剛才林部長提到l交

通大學和交通部有血拔的關係'因此我相信，艾通都在林部長的領導下，

必會大力支持交通大學的發展。還有今天在座的現任財政部長費之驛學

長，他是交大一位傑出的投友。我們知道，一位學校要是缺乏經費，辦起

來是很困難的，我想盛院長將來在致力於交大的發展途中，如有經費方面

的問題，找費學長幫忙，應該都可以解決。交夫在交通部林部長和財政部

費部長的大力支持下，必會更有美好的遠景，我願在此預l說校運昌隆。謝

謝各位!

皇之~.議員縈祥致詞

今天非常榮幸，能移參加貴校八十一周年的投慶。除了以非常誠墊的

心情向各位致賀外，罔去後，我還將會同邱議長拜訪林縣長，好好研究一

個問題，這個問題師是:交大近鄰的清華大學有多少土地?而交大文有多

少土地?此一實際困難的問題，確是迫切等待解決的。今天我和邱議長廬

該不只是東道賀而己，更應該以實際的行動，來表示我們地方上對交通大 
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學的一番協助的誠意。希望我們講長罔去主要和縣長、縣看;部主委，想辦

法解決交通大學的校地問題。

最後，祝貴校校運昌陸，在陸各位貴賓萬事如意。謝謝各位。

新什縣、議會邱議長泉羊致詞

今天是 貴校八十一週年校慶，兄弟古巴代表新竹縣議會向各位道賀，

覺得非常榮幸。在這八十一年的悠久歷史當中，貴校畢業的同學，在交通

建設和電子工業方面，都居於領導的地位。說面的電子工業，由於近年來

芥斷的求新求遲，所以品質日漸提高，也為國家賺取7不少外涯。今後我

們芥論是在電子工業方面也好，或是交通事業方面也好，還要朝著更遠大

的目標繼續努力。這就有待於貴校諸位畢業同學，在工作崗位上盡其在我

的努力了。


最後祝貴校校運昌隆，諸位貴賓身體健康，萬事如意。謝謝各位。


旅美校友代表潘丈淵學長致詞

交大的校慶是四月八日，國外的校友都說四八校慶日，正表示交通的

「四」通「八」達。八十一年前，交通四通八達的方式眼現在不同，八十

一年前是用車、船、牛、馬作為交通工具，今天的世界可就亦同了;今天

是利用電信來四通八達的，所用的方式是電子的傳瑜、電信的交換以及空

中、陸上的捷運系統等等。

交大十幾年前在新竹復校，是由法前校長主持的。當時雖只成立一個

電子研究所，但是也可以君出凌校長的眼光是非常遠大的。他今天雖然不

能來，我還是要代表國外的校友向他致敬。

「四通八達」是我們交通大學教育學術的重要理想目標。現在國家對

我們的寄望是更多了。除了電子、電信之外，我們還要有其他的工程學系

來配合國家工業的現代化。所以除了已成立的機械系外，土木和其他屬於

工程的學系都希望漸次設立起來。

剛才盛院長提?§t我們接受教育部評鑑的結果，成績還算不錯。這也許

是他比較謙虛的說法。攘我所知，不僅不錯，而且有不少的系所還是第一 

呢!在此我定代表囝外的校友，向盛院長、各位老師、各位在控的同學致

敬。謝謝。

旅英扶友代表黃子長李長致詞

今天哉很榮幸，能自多參加母校八十一週年股慶。在是剛巧有機會過撞

而趕來參加的。今天看到學校里許多新的建築、各方面的發展，以及地方

當局給我們的支持，這都表示我校的前途無量。在此，我謹代表留在美國

的校友恭前大家身體健康。

八十一過年校庭成院長致詞

謝謝各位。今天是本投八十一週年校慶，雖未擴大慶祝，但仍有許多

校友踴躍的返校參加。唯一遺憾的是:夜前校長達幾天身體達和，寫信告

訴我，不能參加這一盛典。今天最使我們感到提幸的是:交通部林部長第

一次蒞臨本控，要向我們說一番話。交大和交通部的關保一向特別密切，

交通部給予我們很多的支持。例如:計算機公路監理作業，便是本投與交

通部合作的一個大型計劃。管理科學研究所和運情工程研究所，也代交通

部及其所屬機構訓練在職人員。這兩個研究所並借電信總局電信訓線所上

課。交通部原來計劃在臺北市區的電信總局另建新廈;擬將部份房舍借給

本投上述的兩個研究所作為長期的所址，最近因計劃略有重要更，主巨期內恐

難望其實現。今天林部長和方總局長都在座，本人謹再提出請求，希望能

有研究辦法於臺北市區安排適當處所供兩個研究所上課，因為電信訓線所

位於鈑橋，地點較為偏僻，老師和同學上課都不方便。

其次，略就本投目前發展的情形，f乍一個簡單報告，有關的詳細情

形，本人曾撰有專丈，fU於最近一期出版的支聲，詰另參閱。

第一、有關評鑑方面:本年教育部所辦工學院各系評鑑工作已經全部

完成。本校實際接受評鑑的有:電物、電工、控制、電信、管科、計算、

海運、運管、前技等九系，和電子、計算機同學、管理科學三研究所。至

於應用數學系已於去年接受評鑑'機械系和運轍工程研究所甫於去年成

立，所以暫時未列於評盤範圈。上述的九系三所，評鑑的結果，目前雖然 
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還沒有公佈，不過根接非正式的可靠消息透露，本控的成績遠比預期的為

好，可告慰於諸位校友。

第二、有關校地問題方面:本校現在校地不敷使用，因此另行覓妥陸

軍威武營區現地及其鄰近民地共三十甲，以供擴建需要。這件事情原於兩

年前帥蒙有關單位應尤辦理;可是後來因為牽涉到科學工業園區的問題，

遲遲未能定案，所以耽延了兩年。直到最近科學工業園區的計劃原則大致
抉定，國防部才決定將威武營區讓給交大。而由本技另在附近購地接還。

因此本校的擴校計劃到此可謂己依原定計劃進入具體實施的階段了。現正

詰新竹縣政府辦理收購土地， {'向協議收購不成， gp由縣府依法辦理征收。

此外，我們也請同學會組織了擴校規劃小組，協助新技區之規劃工作。現

並委託陳其寬，宗邁兩家建築師事務所聯合規劃，現在已接近完成階段。

至於經費方面，近幾年建築經費主買下的保留款還有幾千萬，連同下一脅計

年度已獲通過的相關預算，共計八千四百餘萬元，可供用於新校區的建

設。所以，只要取得土地，我們即可著手進行興建校舍，包括:教學大

樓、管理學院大樓、圖書館、學生宿舍、學生餐廳等等。目前的情況，真

是「萬事俱備，祇欠束，風」了。

第三、教授宿舍方面:本位教授宿舍向極缺乏，前兩年不但房舍不

足，並且連建地都付闕如。後來幸承經濟部金屬礦業公司董事長一一陳主

學長的大力協助，將該公司座落於建功路的一塊六千坪的土地按公告現值

讓售給本枝，建地問題才賴以解決。此一新的宿舍區，如今已造成十六戶

公寓式的宿舍，並已分配居住。另同學會以六百五十萬元捐款建造的男批

十六戶，現正趕工之中，今年七月完成之後，即可供新聘的同國教授進佳

。此外，我們仍計劃於明年再造十六戶，所需組費，列在預算內的，通過

了十戶，本投當再設法另籌六戶的經費。這樣，連前建三十二戶，總計可

達四十八戶。文政府近已放寬公教人員貸款興建住宅的限制，不但貸款的

數目增加，海外歸國學人年賀的限制也已取銷，所以返國的教授，也可以

同樣申請貸款建宅。目前申請這項貸款的教職員工已有三十九位趴捏期內

即可動工興建。所以未來數年，本校員工的住宿問題將可以徹底解決。

第四、擴展系所方面:由於現地狹小，校舍擁擠，冊以最近兩年教育

部按准本校增設的系所較少。新學年度僅奉准增加一個應用數學研究所，

連海內外投友期望最肢的土木系，經先後再三星請，尚未獲准成立。其原

因可能有二:一是設有土木系的投院頗多，教育部的政策是儘可能避免重

拉;二是交大目前教學房舍不敷'如再增系，勢必平添不少困難。一俟本

校新技區建造校舍之後，兩三年之間，教育部核准我們增設的系研必定較

多，屆時為配合國家經建和交通發展的需要，我們原訂增設系冊的計畫u '
將于重新調整。為了因應這一情勢，今年投慶同學會特地請新竹畢業的年

育校友們主辦了四個座談會，以期集思廣益，好為我投將來的發展，提供

寶貴的意見。

今天因時間有肢，我的報告就到此為止。謝謝各位。
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詠「λ 一」校慶

八一校廈，嘉賓蒞止，冠蓋雲集，慶研大典，莊巖隆重。活動節目:

為復興中華文化，弘揚圈劇藝術，本年特在臺北舉行暖壽晚會，由師生國

露iJ研究社演出錯弓戲、法門寺， ，教學成果計有半導體新技術展，並慶祝半

導體新廈落成、電信工程晨、中文電腦展、學生自製電子儀器展、運輸資

料展、航運技術展，琳那滿目，內容豐富;至於l社展方面，則有 蔣公勳

業、海報、書卡、書法、攝影、美術、唱丹等;文另有園遊會及各項球穎

競賽，多影多姿，目不服拾，掀起了慶祝一斤高潮。綜觀慶典盛況，一堂

濟濟，莫不緬懷「飲水思源J '唯校訓是尚，謹誌數行，以頌「八一」之

忱焉。

農丈尚式育經紛 O 賣學宏才又日新 O

篤行教化三于采 O 行道弘揚八一春 O

知中譽圳、絃奇之成 O 新秀研者師道導 O

致力中典嵩壽机 O 遠山近水來天兵 O

溫芙君說:15克
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...L 時 間:六十六年四月十臼下午 13 : OO~14 : 5。
父 大 人 他點:母校竹銘館 207 室

主持人:花振學

校 座 冒藥
主 講:胡定羊:臺灣半導體工業之發展

柯哲學:臺灣消費性電子產品之發展

錢雄翔:如何發展工業性電子產品

謝;青俊:微處理機之應用 吉己 品.肯干忠合 II
可﹒泰紹安

出席者:吳伯禎、許進經、丘 [I 再典、聲中)1]、韓光滑、

陳龍英、林子浩、張俊彥及師立一百餘人

施j底接:今天我們很高興利用這個機會，舉辦電子工業與交大人座談

會。首先我們請目前在新竹工業研究所主持與 RCA 技術合作

的大型半導體計劃的胡定華博士談一談「臺灣半導體工業的發

展」。

胡定莘:我所設的，只是一個引子，希望能移引出大家進一步的話題，

供大家研究。

首先請大家參考手邊的影印資料，我們可君出:

(第一)國內電子工業可說是以加工業為主。

(第二)主要的產品文以消費性電子產品為主。

(第三)一般國內電子工廠的規模都不大，例如民國 63年時，

全國共有 947家工廠，而國資廠估了 866家，平均資本

低於 30萬美金，平均工人低於 140人。
潘文淵學長在電信主且演講剪影

再談有關半導體工業的發展。

(第一〉民國 47年交大電子研究所成立，配合臺灣電子工業的
參 力口 討 論者 前 踴 主客 

開始。

(第三)民國 54年交大製造了第一枚平面式電晶體，是為我國
兮，學今辛辛辛令，辭辛辛辛辛辛辛令尋呼嚀。辛辛辛爭中，令辛辛辛辛辛辛辛峙，品

半導體工業的開始。
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